

La Dame Blanche



Il était une fois, en des temps pas si anciens, dans une contrée de marais et de brumes pas si lointaine, une jeune femme tout de blanc vêtue : la Dame Blanche.

On raconte qu'elle erre depuis des siècles, âme en peine à la recherche d'un amour perdu... ou mue par un désir de vengeance, après une mort tragique liée à une passion malheureuse.

Son esprit, dit-on, aurait été condamné à errer sans repos, cherchant à retrouver celui qu'elle aimait ou à punir ceux qui ont causé sa perte.

Par les nuits de pleine lune, elle apparaîtrait soudain sur les chemins déserts, surgissant devant les voyageurs égarés pour les attirer vers des lieux isolés... où certains disparaissent à leur tour.

Pour d'autres, elle n'est qu'une apparition fugitive — un signe de malheur, un avertissement de catastrophe imminente.

La légende veut qu'elle fût autrefois une jeune noble, victime d'un crime passionnel. Certains affirment qu'elle fut assassinée par un prétendant rejeté, d'autres qu'un membre de sa propre famille l'aurait tuée dans un accès de jalousie.

Depuis, son esprit tourmenté hante les lieux, silhouette pâle et lumineuse glissant lentement dans la brume, prisonnière éternelle de son chagrin.

Le Chat Noir

Dans une autre époque, toujours dans ces mêmes lieux baignés de brume et de silence, un chat noir mystérieux apparaissait fréquemment, surtout la nuit.

Il semblait suivre les pas des visiteurs, se glissant furtivement dans l'ombre, les observant en silence.

Non, ce n'était pas un simple animal... Peut-être l'âme d'un ancien sorcier ou d'une sorcière, changé en chat pour échapper au bûcher ou à la vengeance des hommes.

D'autres racontaient qu'il s'agissait d'une épreuve : croiser son chemin portait malheur.

Ce chat noir, dit-on, serait le gardien de secrets anciens.

Certains affirment qu'il guide les âmes des défunt vers l'au-delà... ou au contraire, qu'il empêche celles qui n'ont pas trouvé la paix de quitter ces lieux.

Chaque fois qu'il apparaissait, une catastrophe semblait imminente : incendie, guerre, disparition mystérieuse...

Mais d'autres encore prétendent que suivre ce chat, même sans le vouloir, c'est risquer de se perdre dans un piège mystique, un monde parallèle, ou d'être victime d'une suite de malchances inexpliquées.

Ces récits, nés de la peur et de l'imagination, se sont nourris de l'atmosphère singulière de cette région isolée, entourée de forêts et de ruines, souvent décrite comme un lieu à la fois sombre et fascinant.

Réalité ou croyances mystiques ? Ces deux mythes — celui de la Dame Blanche et celui du Chat Noir — ont traversé les siècles, alimentés par les récits de voyageurs nocturnes... et parfois même diurnes. Car cette région, dominant la vallée de la Drize, offre un cadre parfait à ce genre d'histoires. Des témoins modernes affirment encore y percevoir, par certaines nuits, des bruits de pas, des sifflements dans le vent, ou un froid soudain et inexplicable...

Autant de signes qui entretiennent le mystère du lieu.

Seriez-vous tenté d'explorer cette région de nuit, lampe de poche à la main ? Ou préférez-vous garder ces deux légendes à distance ?

Alors, partez de jour, en direction des ruines du **château médiéval de Rouelbeau** (canton de Genève).

Aussi appelé la Bâtie-Cholay, ce site, situé à Meinier dans la campagne genevoise, est entouré d'anciennes douves alimentées par les marais de Sionnet. Construit entre 1318 et 1355, il offre aujourd'hui un biotope marécageux riche, refuge pour de nombreux oiseaux... et, qui sait, peut-être encore pour quelques esprits anciens.



Pour s'y rendre et se balader autour du château de Rouelbeau

Plusieurs chemins pédestres sillonnent la région : paysages bucoliques, terroir à découvrir, caves et fermes à visiter.

De nombreuses routes et parkings sont disponibles, ainsi que plusieurs villages alentour où l'on peut étancher sa soif ou casser la croûte.

En bus :

- Depuis Rive : bus E (quai J, direction Hermance), arrêt Vésenaz Village (quai P).
- Marcher environ 5 minutes, puis prendre le bus 39 (quai Q, direction Presinge Village) jusqu'à l'arrêt Meinier Rouelbeau (quai K).

Autres options :

- Départ de Choulex pour une boucle de randonnée d'environ 5 km.
- Depuis La Pallanterie, on peut rejoindre le site à pied ou en voiture.

Pour ma part, j'ai fait le grand tour en randonnée de jour : pas de rencontre mystérieuse, ni de brumes maléfiques à l'horizon !

Retour à Genève en bus 33, quai B.

P.S. Aux dernières nouvelles, la Dame Blanche serait l'épouse répudiée de Hubert de Cholay...

Patrice DELADOEY

Références :

- La dame blanche - [https://fr.wikipedia.org/wiki/Dame_blanche_\(légende\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Dame_blanche_(légende))
- Le Château de Rouelbeau – https://fr.wikipedia.org/wiki/Château_de_Rouelbeau